

**EMPLEO**

**Cortan el paso de la mina de Aznalcóllar.** Ex mineros de Boliden, en Aznalcóllar (Sevilla), cortaron ayer el acceso a las instalaciones. Lo hicieron para pedir una solución, tras recibir cartas de despidos por parte de Tragsa.



**20m.es/andalucia**  
Las noticias de Andalucía, permanentemente actualizadas

**UNIVERSIDAD**

**Reunión de Maeztu y defensores universitarios.** El Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu, se reunirá mañana con los defensores universitarios andaluces para tratar temas como las becas o el decreto de ordenación de grados.

**MEDIO AMBIENTE**

**Muere atropellado otro linco.** Un linco hembra de 12 años, (uno de los ejemplares de más edad de Doñana) falleció el domingo al ser atropellada en la A-481, entre Hinojos (Huelva) y Villamanrique (Sevilla). Es el cuarto caso en lo que va de año.

**TRIBUNALES**

**Multa para la alcaldesa.** Un juez ha condenado a la alcaldesa de Mojácar (Almería), Rosa María Cano, a pagar multas periódicas de 150 € por incumplir la demolición de la ampliación de una vivienda, cuya licencia de obras se declaró nula.

**No será extraditado hasta no cumplir condena.** C. A. R. L., el pediatra colombiano acusado de abusar de 6 menores cuando ejercía en Pulpí (Almería), no será extraditado a España hasta no cumplir condena en su país por abusar de un niño de 9 años.



**RESTOS DEL BOTELLÓN.** El Muelle de Nueva York de Sevilla, junto al Guadalquivir y de donde antaño partían barcos hacia la Gran Manzana, se ha convertido en uno de los puntos más solicitados por los jóvenes sevillanos y extranjeros para disfrutar del sol con una copa. Pero la suciedad que algunos dejan en la zona afea este espacio rehabilitado hace tan solo unos años. FOTO: PACO PUENTES

**20 SEGUNDOS**

**El BOE saca a concurso la plaza que deja libre Alaya en los juzgados**

El Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó ayer el concurso para cubrir, entre otras, la plaza que dejará libre la jueza Mercedes Alaya en el juzgado de Instrucción número 6 de Sevilla una vez que ocupe su nuevo cargo en la Audiencia Provincial. Los interesados en ocupar esta vacante tienen 15 días naturales para solicitarlo y será el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) quien adjudique la plaza teniendo en cuenta «el mejor puesto en el escalafón». Alaya, que solicitó una prórroga para ocupar su plaza en la Audiencia y poder concluir así la instrucción de alguna de las macrocausas que instruye, dejará el juzgado cuando tome posesión su sustituto. Por otro lado, la Audiencia ha recibido desde 2011 un total de 121 recursos relacionados con los ERE, y en el 90% de los casos ha confirmado las resoluciones de Alaya.

**Mantienen la huelga en el metro**

Los trabajadores del metro de Sevilla rechazaron ayer el preacuerdo alcanzado entre comité de empresa y dirección. Siguen manteniendo la convocatoria de huelga indefinida a partir del Domingo de Ramos.

**Obras en el Arco**

El Ayuntamiento de Sevilla inició ayer las obras para adecuar el Arco de la Macarena. Estará listo el día 24.

**Dice que lo golpeó en defensa propia**

J. C. C. F., acusado de matar a pedradas a un indigente en Utrera (Sevilla) en 2013, apuntó ayer que golpeó con una piedra al fallecido para defenderse. G. D. G., el otro imputado, alegó que no estuvo en el lugar de los hechos.

**Imputado el edil de Hacienda de Utrera**

El juez ha citado como imputado al edil de Hacienda de Utrera, Francisco Serrano, para que declare por el reintegro de mil euros de los gastos de un congreso.

**Queja por el carril bici de la Torre Pelli**

La asociación A Contramaño de Sevilla ha presentado una queja ante Urbanismo al eliminarse el carril bici junto a la Torre Pelli.

**Cobertura en túneles y estaciones**

Metro de Málaga ha firmado un acuerdo con Vodafone para que haya cobertura en estaciones y túneles.

**La EMT pierde 364.000 viajeros**

La Empresa Malagueña de Transportes (EMT) registró entre octubre y noviembre pasados un descenso de 364.000 viajeros, en comparación con 2013.

**Agresión verbal**

El Sindicato de Enfermería (Satse) ha denunciado una nueva agresión verbal y amenazas de muerte de un usuario a un médico. Ocurrió en Atarfe el domingo.

**Inmatriculación de la Plaza del Triunfo**

El ex coordinador general de IU Julio Anguita, apoyado por 205 personas, ha denunciado en los juzgados al obispo de Córdoba, Demetrio Fernández, y al alcalde, José Antonio Nieto, al inmatricular el Obispado la Plaza del Triunfo.

**Repatriar el cuerpo**

La Subdelegación del Gobierno en Huelva ha contactado con el Consulado de España en Marruecos para agilizar la repatriación del joven de Punta Umbría hallado muerto en su barco en la costa marroquí.

# Las casas unifamiliares copan la nueva edificación

El Ministerio de Fomento concedió 2.423 visados de obra nueva en 2014 en Andalucía. **Casi el 90% fueron para construir viviendas adosadas y aisladas**

**BEATRIZ RODRÍGUEZ**  
beatriz.rodriguez@20minutos.es/twitter:@20m  
20 minutos

A pesar de los indicios de recuperación económica, el boom del ladrillo vivido en los años previos a la crisis ha quedado definitivamente como un lejano recuerdo del pasado. Así lo demuestran los últimos datos del Ministerio de Fomento, que revelan que el pasado año se concedieron en Andalucía 2.423 visados de obra nueva para uso residencial, por los 44.826 de 2006. Otro ejemplo: solo en marzo

de 2007, los colegios de arquitectos técnicos emitieron 3.736 visados, más que en todo 2014. Las cifras caen año tras año (en 2013 se firmaron 2.619 licencias, un 7,4% menos que en 2014) y, además, la tipología de edificios de nueva construcción también ha variado con la crisis.

Y es que, del total de visados del pasado año, 2.179 (el 89,9%) fueron para viviendas unifamiliares, es decir, aisladas y adosadas, mientras que solo se concedieron 237 licencias para levantar bloques de

## 13.000 licencias en España

**Según los últimos datos del Ministerio de Fomento, el año pasado se concedieron en toda España un total de 13.003 visados de obra nueva. De ellos, el 88,8% correspondieron a viviendas unifamiliares, es decir, 11.550. El 10,8% fueron para bloques de inmuebles. Tanto en Andalucía como en el resto del país, predominan las licencias para casas aisladas más que para adosadas.**

pisos (el 9,7%). Los siete visados restantes correspondieron a edificios colectivos.

### Menos inversión

«Hay una sequía financiera importante. Para construir un bloque necesitas varios millones y para una casa, unos 250.000 euros», explica Francisco Martínez-Cañavete, presidente de Fadeco Promotores. Además, «la base del empleo es clave. Si hay trabajo, se mueve la rueda del consumo y los bancos prestan más dinero», concluye.

## El TS ratifica la pérdida de una caseta de la Feria por no pagar las tasas municipales

**El TSJA dictó su fallo en 2012.** El Tribunal Supremo ha confirmado la pérdida de la «titularidad tradicional» de una case-

ta de la Feria de Abril de Sevilla por no abonar el titular las tasas municipales que establece el Ayuntamiento de Sevilla

en sus ordenanzas. El afectado es un abogado que había disfrutado del sistema tradicional, por el que se autoriza la

instalación de las casetas durante 16 años.

Pero el TS ha ratificado una sentencia del TSJA, dictada en diciembre de 2012, señalando que las renovaciones deben solicitarse «cada año». El letrado tendrá que abonar 4.000 euros de las costas judiciales. **R. A.**

## VANUATU INTENTA RECUPERARSE

Vanuatu intenta recuperarse del paso del ciclón Pam, que ha dejado, al menos, 24 muertos, según cifras de la ONU. Además, la capital, Port Vila, ha quedado destruida en un 90%. Las autoridades y las organizaciones humanitarias siguen trabajando para encontrar supervivientes y garantizarles medicamentos, agua potable y alimentos. FOTO: EFE

Las mejores imágenes del día, y más fotogalerías, en... [20minutos.es](http://20minutos.es)



# Quiebra el Banco Madrid, y se bloquean todos sus depósitos

Los nuevos gestores (Banco de España) comunicaron ayer el concurso de acreedores por la retirada masiva de fondos. **Hay miles de afectados**

A. D. C.  
adyci@20minutos.es / twitter: @20m  
**20minutos**

Banco Madrid –la filial española de la Banca Privada de Andorra (BPA) gestionada provisionalmente por administradores designados por el Banco de España– anunció ayer su decisión de solicitar el concurso de acreedores, algo que ahora debe ser admitido por el juez.

El *banco de los ricos* ha dejado atrapados temporalmente a miles de clientes que ya no pueden acceder a su dinero –ya sea en depósitos, fondos de inversión o sicavs–, que ha quedado bloqueado por la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) con el objetivo de «garantizar los derechos de los inversores en estos productos y su igualdad de trato». La entidad, por su parte, argumenta que la decisión se debe a la retirada masiva de fondos por parte de los clientes.

### ¿QUÉ PASA EN EL BANCO?

**Salta la alarma.** Hace justo una semana, la entidad reguladora del Principado de Andorra intervenía la BPA a instancias de



Medios de comunicación, ayer, ante la sede del banco en Madrid. EFE

EE UU. El Gobierno estadounidense implicaba a la entidad en una trama de blanqueo de capitales procedente del crimen organizado. De hecho, el Gobierno de Andorra ha limitado a 2.500€ el efectivo a retirar semanalmente de cada una de las cuentas de esta entidad.

**¿Cómo afecta al Banco Madrid?** Horas después de intervenir la BPA, el Banco de España decide hacer lo mismo con su filial española y designa a dos de sus funcionarios como interventores a fin de garantizar la

## ¿Se rescatará con dinero público?

**El secretario de Estado de Economía, Íñigo Fernández de Mesa, aseguró ayer, tras trascender la noticia, que no se usará dinero público en el caso Banco Madrid puesto que se trata de un problema «reputacional» y no de solvencia. «No se va a usar dinero público», dijo, y señaló que el negocio de este banco no son los depósitos, sino otros productos.**

operatividad del banco, algo que ayer se demostraba inviable.

**¿Por qué?** Debido a «la importante retirada de fondos de los clientes», presa del pánico, según dijo ayer el Banco Madrid. **¿Cuántos clientes tiene el Banco Madrid?** Aunque las cifras bailan según las fuentes, podrían ser hasta 78.000 clientes cuyo patrimonio supera los 3.000 millones de euros, incluidos fondos de inversión.

**¿Son famosos?** Entre ellos se encuentra el exjugador del Real Madrid Roberto Carlos, cuya sicav contaba con un patrimonio de 2,8 millones en 2014. Anoche, *El Mundo* informaba de más conocidos clientes: los Cotino y los hermanos Flores (uno de ellos imputado por la tragedia del Madrid Arena).

**¿Y los Pujol?** También figuran entre su clientela. La familia del expresidente catalán regularizó 3 millones de euros en septiembre de 2014 que ingresó en este banco.

**¿Qué pasa con su dinero?** Los depósitos inferiores a 100.000 euros están garantizados y serán cubiertos por el Fondo de Garantía de Depósitos.

## Las universidades públicas destacan en investigación y las privadas en docencia

**Así se desprende de la nueva edición del U-Ranking.** Las universidades públicas dominan en productividad investigadora y las universidades privadas, por contra, están más

especializadas en docencia (de hecho, 7 de las 11 con mayor productividad docente son privadas), según revela la tercera edición del U-Ranking, la clasificación del sistema universita-

rio español. Para elaborarlo, se analizaron 48 universidades públicas y 11 privadas.

De las públicas, la universidad más productiva es la Autónoma de Barcelona y, de las

privadas, la que figura con mayor calidad docente es la Universidad de Deusto, en Bilbao.

El ránking destaca que las universidades que españolas que aparecen en los *rankings* internacionales (Autónoma de Barcelona o la de Valencia) son las que generan mayor volumen de resultados y son más productivas.

## 20 SEGUNDOS

### Dimite el número 2 de Rita Barberá, procesado por el 'caso Nóos'

El vicealcalde de Valencia, Alfonso Grau, anunció ayer que deja el Ayuntamiento por ser «víctima de una cacería electoral» por parte de la oposición. La decisión de Grau, comunicada ayer en rueda de prensa, llega dos semanas después de que la Audiencia de Palma ordenara abrir juicio oral contra él por su participación en la contratación del Instituto Nóos. «No hay ni un solo papel firmado por mí», reiteró la mano derecha de la alcaldesa Rita Barberá, quien acompañó a Grau y volvió a defenderlo públicamente: «Churchill afirmaba que el precio de la grandeza es la responsabilidad y yo creo que no cabe mejor reflexión ahora para definir esta decisión de Alfonso Grau», señaló la alcaldesa.



### Contratación a dedo de Calatrava

El juez instructor del *caso Palma Arena*, José Castro, ha puesto fin a la instrucción de la pieza centrada en la contratación a dedo, por 1,2 millones de euros públicos, del arquitecto Santiago Calatrava para la elaboración del anteproyecto de una ópera que nunca llegó a ser construida. Castro abre la vía así para que el expresidente del Govern Jaume Matas sea juzgado por estos hechos.

### Causa archivada

La Audiencia de Barcelona ha acordado archivar la causa en la que estaban imputados por malversación más de 40 alcaldes y exalcaldes de la Federación de Municipios de Cataluña, en su mayoría socialistas, al considerar que los fondos recibidos y gestionados por esta no tienen un carácter público.

### Se niega a declarar

El asesor fiscal del expresidente de la Generalitat Jordi Pujol, Joan Anton Sánchez Carreté, se negó ayer a responder a las preguntas de los diputados en la comisión de investigación del Parlament sobre el fraude que, entre otras cuestiones, aborda el patrimonio oculto de los Pujol en Andorra.

### La consultora fundada por Montoro responde

Equipo Económico, el despacho de abogados y asesoría que fundó el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, en 2006, aseguró ayer que las condiciones

del contrato que firmó con la Cámara de Comercio de España para elaborar un estudio las fijó este organismo. La consultora salió así al paso de la información de *El País* en la que asegura que Anticorrupción investiga un contrato a dedo de la Cámara de Comercio a esta firma por un posible delito de prevaricación.

### Sentencia sobre los imputados

El Tribunal Supremo afirma en una sentencia que no puede excluirse del acceso a las funciones públicas a los aspirantes inculcados o procesados penalmente en aras a la presunción de inocencia que establece la Constitución.

### El último asesinato de los GAL

El juez Ruz ha acordado la conclusión sin procesamiento del sumario en el que se investiga la muerte del objetor de conciencia Juan Carlos García Goena en 1987 en Hendaya, tras la colocación de un artefacto explosivo en su vehículo, el último asesinato reivindicado por los GAL.

### Absuelta la fotógrafa acusada de llevar en el coche inmigrantes

Un Juzgado de Melilla ha absuelto a la fotoperiodista Ángela Ríos, denunciada por dos agentes de la Guardia Civil la pasada semana acusada de trasladar en su coche a cuatro inmigrantes que habían saltado la valla. Según el auto judicial, «no se aprecia hecho alguno que justifique la instrucción de la causa».